



**SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS**  
**STADTRATSFRAKTION LOHNE**

SPD - Stadtratsfraktion, Kettelerstraße 40, 49393 Lohne

Bürgermeister  
Tobias Gerdemeyer  
Vogtstraße 26  
49393 Lohne

Fraktionsvorsitzender  
Eckhard Knospe

Kettelerstraße 40  
49393 Lohne

Telefon: 04442/2942  
Email: eckhard@knospe-lohne.de

www.spd-lohne.de

Lohne, 31.10.2019

### **Antrag gem. § 56 NkomVG**

**Die SPD-Fraktion stellt den Antrag, die Schülerinnen und Schüler der stadt eigenen Schulen in die Entscheidungen über Zukunftsfragen zum Klimaschutz einzubinden.**

**Das Verfahren könnte ähnlich des auf Landkreisebene beschlossenen Projektes „Schülerwerkstatt Zukunft“ erfolgen und die die Akteure aufgefordert werden, bis zum 01.06.2020 Projekte zu entwerfen und dazustellen.**

**Diese Bewerbungen werden dann von einer Jury gesichtet. Unter Berücksichtigung der Auswahlkriterien erhalten bis zu 6 Klassen die Möglichkeit, an der „Lohner Schülerwerkstatt“ teilzunehmen. In einem Workshop sollen dann die Ideen gemeinsam mit Expertinnen und Experten weiter ausgearbeitet werden und später dem Stadtrat präsentiert werden. Die sechs eingeladenen Klassen erhalten ein Preisgeld in Höhe von 500.- € für ihre Klassenkasse.**

**Der Antrag ist in der nächsten Sitzung des Ausschusses Schule, Kultur und Sport am 12.11.2019 zu beraten.**

### **Begründung:**

Bundes-, landes- und kommunalpolitisch nimmt das Thema um den Klimaschutz immer mehr an Bedeutung zu. Ein weitgreifendes Thema, mit unterschiedlichen Lösungsansätzen und zum Teil kontrovers geführten Diskussionen-- aber alle Altersschichten betreffend. Zukunftsorientiert gesehen ist besonders die jüngere Generation von den Auswirkungen betroffen. Die Folge zu Recht sind auch viele Aktionen wie Demonstrationen junger Menschen, die wir in jüngster Vergangenheit erleben durften.

Der SPD-Fraktion ist sich bewusst, die vielfältigen mit dem Klimawandel verbundenen Probleme in Lohne allein nicht lösen zu können und werden. Dennoch, jeder Baustein zählt!

Wir sind mit unserer Idee daran interessiert, gerade die jungen Menschen aktiv in die „kommunale Klimadebatte“ einzubinden, neue Netzwerke herzustellen und ggf. bestehende zu pflegen. Wir möchten das Thema Klimaschutz an den stadt eigenen Schulen nachhaltig verankern. Hierfür suchen wir junge Partner, die sich mit ihren Projekten und Aktionen zu hoffentlich vielfältigen Lösungsansätzen beitragen.

Sich einmischen, mitreden, eine Klima AG gründen und Lohner Klimahelden der Schule werden – die ganz Hartnäckigen werden vielleicht sogar Klimabotschafter der Schule. Sie bringen anderen bei, was es mit dem Wassersparen auf dem Klo, Licht aus, Heizung runter, Fenster zu und noch

vielmehr, auf sich hat. Und, dass Müll etwas wert ist und dem Klima nicht egal ist, was man isst. Schülerinnen und Schüler lernen Dinge infrage zu stellen und zu hinterfragen. Das lässt Ideen sprudeln und fördert Kreativität. Die Ergebnisse mit anderen zu teilen, fördert kommunikative Fähigkeiten, positiven Umgang und Wertschätzung. Na klar, und die gemeinsame Aktion stärkt den Teamgeist.

**Eckhard Knospe**  
**Fraktionsvorsitzender**